## エシカルケータイキャンペーンについて

2017年11月27日

エシカルケータイキャンペーン実行委員会は、採掘問題の認知を広め、製品を通じて採掘問題を解決することを目指して、2010 年 7 月にエシカルケータイキャンペーンを開始しました。「エシカル」な金属調達をメーカーに求め、市民・団体の賛同を募っており、現在 989 名および 13 団体の賛同をいただいています。

## 【実行委員会】

国際環境 NGO FoE Japan ※
アムネスティ・インターナショナル日本 ※
アジア太平洋資料センター(PARC) ※
ナマケモノ倶楽部 ※
特定非営利活動法人 WE21 ジャパン ※

## 【賛同団体】

国際青年環境 NGO A SEED JAPAN

特定非営利活動法人アフリカ日本協議会

動く→動かす

特定非営利活動法人「環境・持続社会」研究センター(JACSES)

国際環境 NGO グリーンピース・ジャパン

公益社団法人日本消費生活アドバイザー・コンサルタント協会(NACS)

特定非営利活動法人メコン・ウォッチ

Congo Justice Youth

インドネシア民主化支援ネットワーク(NINDJA)

特定非営利活動法人 APLA

Business and Human Rights Resource Centre (ビジネス・人権資料センター)

Fair Finance Guide Japan

※:現在実行委員会会合に出席

## 【活動】

- (PARC フェアフォン等)
- オランダの Fairphone を招聘してセミナー、分解講座、意見交換会を実施(2015 年)
- エシカル連続講座(vol.1~3)を開催(2014年度)
- コンゴ民主共和国における鉱山開発、フィリピンの鉱山開発、タックスへイブン等をテーマに勉強会・セミナーを開催
- \* 米国 Enough Project を招聘してフォーラム、院内勉強会、企業とのラウンドテーブルを実施(2012年2月)
- フジロックフェスティバル NGO VILLAGE (2010 年)、COP10 併設の「生物多様性交流フェア」 (2010 年)、エコプロダクツ展、アースデイ東京等に出展

以下に、本キャンペーンの中でいただいた市民の皆様のメッセージを、ごく一部ですが抜粋して紹介します。

- 自然を破壊したり、生き物、人権を傷つけたりしないよう配慮された鉱物で、携帯電話や電気製品 を作っていただくよう求めます。
- 環境や人を害する鉱物を使った携帯は使いたくありません。使用している鉱物の採掘状況を調べ、 ぜひそのようなことがないようにしてください。
- リサイクルされた物やフェアトレードの製品を是非作ってください。できるだけ原料の調達先や工場の労働実態を明らかにして製品を販売してください。私たち消費者はどのようにして作られたかを知る権利があると思います。
- 自分たちの日常にある機器が、人権や環境に悪影響を及ぼしているなんて知りませんでした。ビジネスは世界や地球が健康な状態でのみ持続可能だと思っています。この現実を受け止め、エシカルな商品の開発や、リユース・リサイクルに取り組んでいってほしいと思います。私もこの事実を広められるように行動したいと思います。
- 以前から、ケータイのモデルチェンジが多過ぎると思っています。有機材料や省電力タイプに切り替えるといった理由を除き、壊れてもいないのに、おもちゃのようにいたずらに買い替えを促すことは、資源の浪費だと思います。産学官で連携し、社員の生計と環境の両立を考えた経営をお願い致します。
- 携帯電話がどこから来て、どのように生産されているのか、ほぼ表には出てきません。恐らく 9 割以上の人は知らないでしょう。だからこそ、携帯電話がエシカルでクリーンな製品である為には、生産者側での取り組みに掛かっていると思います。携帯電話の普及率が 100%を超えている今、1 台でも多くの携帯電話が「エシカルケータイ」となり、生産者、生産地域にとって、より良い生活を営めるよう、生産者側の配慮を求めます。少しづつでも、ヒト、動物、地球にとってベターな社会になりますように…
- 紛争のない平和な世界を望みます。ケータイのリサイクルを企業がぜひ進めてほしいと思います。 また、機種変更など、2年程度で機種を変えさせるようなキャンペーンも自粛すべきですね。
- わたしたちが毎日使うケータイ。そのケータイを使用する為に犠牲になっている自然や動物や労働者たち。今このメッセージを打っているこのケータイも、そうした犠牲があってのケータイなんですね…。もうそんなケータイは購入したくありません。ケータイ電話がフェアなモノになるまで…
- 消費、利潤追求の世界に疑問を抱いています。私たちが普通と思っている生活のために、誰かを、 環境を踏みにじっているとすればとても悲しいことですし、あってはならないと思います。日本の フェアフォンを作っていただきたいです。必ず購入します。
- 鉱物採掘が武装勢力の資金源になっているとは知りませんでした。日本でもエシカルケータイが発売されることを希望します。
- 申続可能なスマートフォンを一緒につくりましょう!